



Póker político

Matías Pascal

Fuego amigo intenso crece al interior de Morena, ¿como tribus perredistas?

Por presupuesto, **Adán Augusto** confronta a **Monreal**; este lo reta. **Francisco Garduño**, del INM, descalifica a **Alejandro Solalinde**: lo llama "pollero de Dios".

Desde el PT, aliado de la **Cuarta Transformación**, acusan de corruptos a funcionarios de Aduanas y Guardia Nacional.

Alicia Bárcena se defiende y enfrenta ataques por boda de colaborador; "todos fuimos con otra idea", justifica su asistencia.

Fue un viernes de felonía. Ante la ausencia del líder máximo del morenismo, **Andrés Manuel López Obrador**, quien decidió crear otro partido político para abatir las malditas luchas tribales entre los perredistas que acabaron con el sol azteca, ahora es turno de los morenistas ser actores protagónicos de la confrontación, de las patadas bajo la mesa, de las traiciones, de las indiscreciones vengativas, de la alevosía...

Como antaño, los perredistas se peleaban unos contra otros sin importar la unidad partidista, la cohesión política, la congruencia democrática. Son ahora los más altos licerazgos de Morena, partido en el poder y dueño del régimen, donde la línea divisoria entre poderes cada vez es más frágil y tenue, los que se pelean como canibales, sin mínimo asomo de diplomacia o sentido políticamente correcto.

Desde los cuestionamientos de **Adán Augusto** en contra de **Ricardo Monreal** por presuntos malos manejos presupuestales, con contratos falsos y pagos exorbitantes; hasta fuego amigo a la excanciller **Alicia Bárcena** por -se dice en corrillos- designaciones de personal diplomático sin servicio exterior de carrera; hasta patadas bajo la mesa que -según se infiere- el exjefe de Gobierno de CdMx, **Martí Batres**, ha lanzado contra **Bertha María Alcalde**, propuesta a encabezar la Fiscalía capitalina; así como otros tantos pleitos y corrillos entre la clase política gobernante.

¡Tanta falta hace el líder **López Obrador** para poner orden y que no se despeluquen!

Por ejemplo, en su último día como titular del Instituto Nacional de Migración (INM), **Francisco Garduño** afirmó que el padre **Alejandro Solalinde** es el "pollero de Dios".

Este sacerdote nunca ha negado su filial cariño a Morena y a **Andrés Manuel**. Ha sido férreo activista y defensor de migrantes, que promueve las caravanas hacia Estados Unidos... pero también hacia las urnas a favor de la Cuarta Transformación.

"Todos fuimos con otra idea", expresó **Alicia Bárcena** ayer viernes al justificar su asistencia a la boda de **Martín Borrego Llorente**, celebrada en el Museo Nacional de Arte (Munal), luego de que su excolaborador solicitara el recinto con el

argumento de que se llevaría a cabo una actividad de unión México-Rumania.

La actual titular de la Semarnat, en un mensaje de fin de año difundido en redes sociales de la dependencia, aprovechó para hacer aclaraciones sobre la polémica suscitada: "Todos fuimos con otra idea, debo decir, además, que el Munal sí permite eventos privados, como lo acredita su página web, y por la confianza hasta entonces establecida, pues claro que asistimos mi esposo y yo de buena fe a un evento que considerábamos privado".

Barcena Ibarra justificó también que ni siquiera fue una boda, sino que se trató de un brindis por el reciente compromiso de los novios.

Y otro más, desde el Partido del Trabajo, aliado indiscutible de Morena, el diputado **Erillio Manzanilla** acusó de casos graves de extorsión contra migrantes mexicanos que retornan al país... a funcionarios de su propio partido mecenas y protector.

Según el legislador, tanto la Guardia Nacional como personal de Aduanas están involucrados en prácticas abusivas en los puntos fronterizos, particularmente en Nuevo Laredo y otras rutas. ¿Qué tal? Patadas al pesebre...

Por lo pronto, aunque ya no hay margen de maniobra para acusar al pasado, a los políticos y funcionarios del PRIAN, el diputado anunció que ya preparan escritos dirigidos a la presidenta **Claudia Sheinbaum**, al titular de la Agencia Nacional de Aduanas y al comandante de la Guardia Nacional para exigir investigaciones inmediatas y acciones contra estos actos.

LOS RUDOS LE PEGAN A LOS TÉCNICOS

En el Congreso, las cosas no están tan simples... y es que los máximos líderes del Senado, **Gerardo Fernández Noroña** y **Adán Augusto López** se unieron en contra del ahora pastor legislativo **Ricardo Monreal**, luego de la aprobación del presupuesto 2025 que votó por un recorte de 123 millones de pesos en su presupuesto, lo que, según él, pondría en aprietos las finanzas de la Cámara Alta.

En venganza, el dúo le ha sacado al zacatecano diputado un par de trapitos al sol por unos contratos...

Esto motivó acusaciones mutuas y amenazas de sacar contratos irregulares a la luz. Para hacer

frente a los recortes, **Adán** mencionó que revisarán contratos cuestionables realizados durante la gestión de **Monreal** como líder del Senado, entre ellos el de una empresa en **Hidalgo** recibió más de 60 millones de pesos anuales por administrar papelería, sin que existan registros claros de los servicios prestados.

También mencionó un contrato por 90 millones de pesos dejó a la Cámara con elevadores que ni siquiera fueron instalados completamente.

Adán Augusto, en la tribuna de la Cámara Alta adelantó que estos y otros contratos serían revisados y denunciados ante las autoridades.

Casi de inmediato, se dio la respuesta de **Monreal**: "Quien nada debe, nada teme".

Así fue que el actual coordinador de los diputados de Morena, no se quedó callado. En su defensa, aseguró que los recortes no afectaron al Senado como lo plantearon sus compañeros de partido y detalló que durante su gestión en el Senado, se realizaron 77 auditorías y todas las cuentas públicas fueron revisadas por la Auditoría Superior de la Federación (ASF). Las observaciones realizadas fueron solventadas en su totalidad.

Monreal calificó el conflicto como un "teatro político" y lamentó que las acusaciones provengan de sus propios compañeros de partido.

"En el pasado, estas críticas venían de la oposición. Hoy vienen desde el gobierno", dijo en un tono contundente.

El pleito amenaza con escalar, pues **Adán Augusto** y **Noroña** prometieron presentar más contratos irregulares.

Por su parte, **Monreal** aseguró que estará listo para responder con documentos y resultados de auditorías.

¿Conflicto entre rudos y técnicos?

Y a este asunto -en el tono que acostumbra el tabasqueño senador **López Hernández**- vamos a otra filtración vengativa. El asunto de la fiesta, festejo, despedida navideña, brindis de "cooperacha" convocado entre algunos diputados pasteos por el propio **Monreal**... festejó al que, él mismo no asistió.

Primero se supo de la invitación a los más de 200 legisladores a un costo personal de 1,200 pesos en un restaurante-cevichería de los rumbos de Polanco. **Monreal** la desmintió. Dijo que no, no, y no se llevaría a cabo ningún festejo, por austeridad republicana y en solidaridad a la situación financiera del país.

Sí se llevó a cabo, pero en otro lugar. El evento ocurrió en una zona exclusiva del Pedregal de San Ángel.

Y entonces el coordinador de los diputados de Morena aclaró que la reciente posada organizada por algunos legisladores de su bancada no fue convocada oficialmente por el grupo parlamentario.

Monreal explicó que la reunión fue iniciativa de la vicecoordinadora **Gaby Jiménez** y contó con la participación de aproximadamente 30 diputados.

"Ellos tienen derecho a reunirse. Yo no acudí porque no era una convocatoria formal. Fue una reunión entre amigos, y en Morena hay libertad para estas decisiones". ¡Vaya usted a saber! Pero lo cierto es que parece que hay quien no le tiene buena voluntad al interior de su propio grupo.

En fin, ¡vaya viernes de felonía cuatroteísta!...

¡Ciaooo!